



66^{ème} Session, Comité des Utilisations Pacifiques de l'Espace Extra-atmosphérique (UNCOPUOS)

Point 6 de l'ordre du jour

Rapport du Sous-Comité Scientifique et Technique **Report of the STSC**

Vienne, le 6 juin 2023

Monsieur le Président,

La Suisse salue la présidence avisée du Sous-comité scientifique et technique par M. Juan Francisco Facetti du Paraguay. La Suisse souhaite apporter quelques commentaires spécifiques en complément de son intervention sous le point 3 de l'ordre du jour.

La Suisse soutient les travaux du Groupe de travail sur la viabilité à long terme des activités spatiales. Elle salue les échanges qui ont lieu concernant la mise en œuvre des lignes de conduite LTS et se réjouit de l'atelier qui sera organisé durant la prochaine session du Sous-comité et pour lequel les Etats-membres sont invités à soumettre des propositions de sujet et d'intervenants. Nous espérons que ces échanges permettront aussi d'identifier les défis émergents et d'éventuels éléments manquants dans les lignes de conduite, et de former un consensus sur les sujets à étudier plus en détail à travers une approche échelonnée, étape par étape.

Concernant le sujet « Espace et santé globale », la Suisse se félicite des progrès accomplis dans le développement de la plateforme recommandée par l'Assemblée générale. Elle remercie tous les experts et les Etats-membres impliqués dans ces travaux

au fil des ans et les invitent à rejoindre le réseau Espace et santé globale. La Lettre d'intention pour rejoindre ce réseau a été ouverte à signature lors de l'événement parallèle organisé le 2 juin, à l'occasion duquel le Bureau des Affaires Spatiales (OOSA) et l'Université de Genève ont signé la lettre. Celle-ci est disponible sur le site internet de l'OOSA. Le Coordinateur du Réseau, Prof. Antoine Geissbühler, continuera à animer les travaux et rapportera au Sous-Comité Scientifique et Technique à l'occasion de sa prochaine session.

Enfin, la délégation suisse soutient l'élection de Dr Leopold Summerer de l'Autriche à la présidence du Groupe de travail sur l'utilisation des sources d'énergie nucléaire dans l'espace. Nous remercions Dr Sam Harbison du Royaume-Uni pour son leadership pendant de nombreuses années à la présidence de ce Groupe.

Pour finir, Monsieur le Président, permettez-moi encore de rappeler le soutien de mon pays à l'établissement d'un Groupe d'experts sur le sujet des Cieux obscures et silencieux et pour le maintien du sujet à l'ordre du jour du Sous-comité.

Je vous remercie.

.